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如今在社交平台上，很多人喜欢用“出

道即巅峰”来描述那些事业起步不久便品尝

到成功喜悦的人，不过在很多情况下，被冠

上这句流行语的群体，在生涯后期便会泯然

众人，再难回到当初的高度。然而在冬奥会

的赛场上，却有这样一位女将，从首次参赛

起，每一届都能站上最高领奖台，从不曾空

手而归，她便是荷兰速度滑冰名将伊琳 ·维

斯特。

昨日的“冰丝带”，再度成为维斯特表演

的舞台，1分53秒28的成绩，女子1500米速

度滑冰称后，不仅让她收获了个人第6枚冬

奥金牌、刷新了奥运纪录，也让荷兰人自

2006年都灵冬奥会起，参赛必然夺金的定律

得以延续。赛后第一时间，这名向来坚强的

35岁老将，留下了幸福的眼泪，年岁的增长、

伤病的困扰、后辈的冲击……尽管有无数种

可能失败的理由，但笑到最后的，还是那个

熟悉的“王者伊琳”。

男队“番外成员”
“我喜欢比赛，规模越大，越是重量级的

比赛，我越能发挥出好的水平！”当维斯特在

都灵冬奥会首度夺金后，面对全球媒体说出

这句话时，很多人将其视为少年得志后的轻

狂，毕竟当年的伊琳还不到20岁。可很快，

那些质疑她的人就发现自己可能判断错了。

在竞争激烈的荷兰速度滑冰女队里，维

斯特是最“汉子”的存在。这个留着棕色头

发的姑娘，不仅笑起来有些不顾形象，还经

常主动找男队员“比划比划”，倘若输了个

“一招半式”，便会马上找教练加练。久而久

之，女队的基础体能练习，便满足不了维斯

特，她开始寻找各种理由，有时甚至会堵在

教练的办公室门口，只为获得加入荷兰男队

体能训练的许可，一通软磨硬泡加上插科打

诨后，总爱带着发带的伊琳，如愿成了荷兰

男队的“番外成员”。

更高强度的体能训练枯燥又痛苦，但

维斯特从没抱怨过，长时间的坚持所换来

的，不仅是成绩稳步提升，还有一副“魔鬼

身材”。2014年，在美国著名杂志《体育画

报》推出的“全球最健硕体育女星”排行

榜，维斯特位列第23名，是唯一上榜的速

度滑冰选手。昨天连续两次在冬奥会

1500米项目上功亏一篑，遗憾屈居亚军的

日本名将高木美帆便坦陈：“维斯特在冲

刺阶段的爆发力和体能储备，几乎是无人

能超越的。”

粉丝遍布各界
或许是性格使然，维斯特走到哪里，都

能很快和新朋友打成一片。这让她的粉丝

群体，遍布世界各地，其中更有不少名人。

2014年索契冬奥会期间，维斯特在夺金

后，与几名荷兰队友结伴前往市中心的酒吧

放松，让人意外的是，俄罗斯总统普京恰好

也来到同一地点，尽管他当时的初衷并不是

“追星”，但普京还是认出了维斯特，并送给

她一个温暖的拥抱，两人还共饮了一杯啤

酒。“他向我表达了祝贺，并询问我在索契比

赛感觉如何，我回答‘很不错’。”荷兰名将回

忆。尽管普京不久后便离开了酒吧，但能收

获这样重量级的粉丝，还是让维斯特感到十

分兴奋和荣幸。

维斯特与足球界，也有着颇深的缘分。训

练的闲暇时分，她经常在荷兰速度滑冰队内组

织对抗赛，以增加团队凝聚力及放松心情。

2019年女足世界杯期间，维斯特不仅在开赛前

多次为祖国的球队站台，还在决赛当日与荷兰

男足后卫范戴克等人一同前往现场，为“橙衣

女子军团”助阵，球迷属性暴露无遗。

在北京斩获又一枚冬奥金牌后，维斯特

的粉丝数量很可能再度迎来“几何式增长”，

更重要的是，这个已经在速度滑冰赛场征战

16年，荣誉满身的“女汉子”，内心依然对冠

军充满渴望。

特派记者 陆玮鑫（本报北京今日电）

荷兰名将维斯特连续五届冬奥会夺金

■ 维斯特收获了个人第6枚冬奥金牌
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羽生结弦来了

冬奥  现场
提前4小时，就为看4A

苒情
岁月

作为索契冬奥
会和平昌冬奥会花
样滑冰男子单人滑
的金牌得主，羽生
结弦旨在北京冬奥
会上实现三连冠，
并能在比赛中成功
挑战 4A。4A也就
是阿克塞尔四周
跳，阿克塞尔在目
前六种跳跃中起跳
难度最高。而在今
天的比赛中，他就
进行了这个动作的
冬奥初亮相。在今
天的比赛中，羽生
选择的配乐是1969
年日本NHK制作的
大河剧《天与地》的
配乐，充满古典意
味。眼含泪光，在
赛后接受采访时，
羽生结弦表示，两
天后的自由滑自己
会更努力。

羽生结弦有多红？看看今天上

午从主媒体新闻中心发车的班车就

能知道。来自全球的各路记者站得

满满当当，所有人的目标都只有一个

——羽生结弦。

在今天比赛中，按照出场顺序，羽生结

弦将会在第4组第3个出场，比赛时间为12

时20分左右。但几乎大部分的记者都在8

时许就到达了赛场。

作为花滑项目的头号明星，羽生结弦的

北京冬奥之行一直都充满神秘。据透露，他

并未和其他运动员一起住在奥运村，并且在

开赛前三天才刚刚抵达北京。昨天下午，他

亮相首都体育馆花滑训练馆，进行了首次也

是赛前唯一一次上冰训练。

训练中，一身黑衣黑手套的羽生结弦

练习了多个高难度动作，每完成一个动

作，场边都会响起阵阵掌声。在被问到目

前为止的阿克塞尔四周跳练习状况时，他

说“因为是赛前了，多少有些紧张。虽然

做了很多练习但还没成功，今天来这里

的感觉很好，我需要再确认一下旋转的

方法。虽然会很难，但我一定会拼尽全

力完成它，这是我来冬奥会的目标。”羽

生也点赞了首体的“最美的冰”，他表示：

“赛场很漂亮，冰面也很好，我喜欢这

里。” 羽生结弦表示，奥运会有着其特有

的紧张气氛，他也会尽快适应。“这些年我

一直都在努力训练，希望这次奥运会能够

有所进步。”

始终将羽生结弦视为自己的偶像，在今

天比赛中率先出场的中国花滑名将金博洋

也对这位对手充满敬意。

他坦言，几天训练和热身中都没有看到

羽生，但始终也会关心对方的新闻报道。得

知羽生结弦要在冬奥会上试跳4A动作之后，

他感慨，“羽生结弦是一位非常值得我去学习

的榜样。挑战所有人都不敢突破的精神，这

其实就是体育精神，这也是奥林匹克精神。”

受偶像鼓舞，金博洋信心满满，在他看

来，所有人都应该去突破更好的自己，然后

展现，“这就是体育的魅力。每个人在他身

上都有值得去学习的地方。”他也希望自己

能和偶像一样，利用更多的影响力，带动更

多的人去参与冰雪运动。

特派记者 厉苒苒（本报北京今日电）

行程有些神秘

激励众多选手

■ 是生结弦被认为是
号京冬奥的男一号
者派记者 珅铭珅 摄


